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J.- Acta 

ACTA Nº 24 SESION ORDINARIA 
H. CONCEJO 

l . MUNICIPALIDAD DE HUALAÑE 
Lunes 19 de Junio de 2017 

2.- Cuentas 
3.- Tabla Ordinaria 
4.- JW.odificación Presupuestaria Dpto. Educación 
5.- Participación Sr. Asesor Jurídico 

li 
HUALAÑE 

6.- Participación "Amigos de los animales"- Compromisos con Canil M1111icip11/ 
7.- Participación Sr. Subgere11te Regional Bancoestado 
8.- Hora tle Incidentes 

En H 11alañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de fu J. 
/11unicipalitlad, a Lunes 19 de Junio del a1io dos mil diecisiete, y siendo las quince !toras 
con dieci1111eve minutos, e11tr11 en Sesión Ordin11ria el H. Concejo Municipal de llualtuié, 
h11jo la presidencia del Sr. Alcalde don Cltludio Pucher Lizama y la asistencia de las Sres. 
Concejales don Pedro Fernando Sepúlveda Riveros, don Claudio Gonzá/ez Ormazábal , 
don Nel.\On Mu/donado Ahumada, don Héctor Pe1ia/oza Cortés, y don José Patricio Roja.\ 
/>once, mtís la presencia del Sr. Secretario 1'vlunicipal don Luis Arturo Flores Cabrera y 111 
Secretaria tle Actas Sra. Cristina Li/lo Riquelme. 
Ausente el Sr. H ugo Moreno Varas. 
El Sr. Presidente da inicio u la Sesión en nombre de Dios y de la Patria y lee la Tabla. 

/. - Actas 

El Sr. Presidente .somete a aprobación del H. Concejo el Acta 1V• 23 del tlÍll Lunes 12 de 
Junio de 2017. 
Sr. Rojas: Aprueba 
Sr. Peñaloza: Aprueba 
Sr. 1'vlaldonado: Aprueba 
Sr. Go11ziílez: Tiene tma observación: dice que en Concejo anterior no se efectuó la Hora de 
/11cide11tes y esto puede llevar a invalidarlo. 
El Sr. Alcalde entrega la palabra al Sr. Secretario ,'vfunicipal quien le explica y recuerda al 
Sr. Co11cejul que según el Reglamento de Sala, hay un tiempo 11uí..v:imo 1/e Se.'iión. 
f:I Sr. Co11ce.ja/ González: Aprueba. 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 

Por lo tanto, se da por aprobada el Acto de Re1mió11 Ordinaria N• 23 de fecha Lunes 12 de 
Junio de 2017 y ~·e respalda con la firma del Sr. Secretario Municipal y ll1inistro de Fe. 
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2.- Cue11tas 

1.- El Sr. Alcalde i11forma sobre el gran temporal de viento y lluvia que azotó la zo11a el día 
Viernes recié11 pasado, dejando a su paso árboles caídos , cortes de energía eléctrica y 
sistemas 1/e comunicaciones co/ap.mdos pero favorableme11te sin accidentes ni desgracias 
personales, y que asistió con Alcaldes de la R egión <1 CGE para dar a conocer la inquietud y 
preocupación de la población afectada. 
El Sr. Mu/donado dice que la problemática se repite cada mio en los sectore.~ de Bóquil, Los 
Sauces y Espi11alillo; se les ofreció generadores al cuarto tifa de corte de luz y 110 se apersonó 
la CGE; que es una falta de respeto hacia la comunidad. 
Solicita posibilidad de Oficio para manifestar el malestar de la comimidad. 
El Sr. Alcalde <fice que está de acuerdo con documento <1 CGE ya que en la comunidad 
rural si no tie11e11 luz tampoco tienen agua. 
El Sr. Go11uí/ez dice que el problenza no solo es en invierno sino también en verano y que 
habría que ser más drástico, como entablar una demanda. 
El Sr. Sepúlveda está de acuerdo ya que esto Iza tenido buenos resultados e11 otrlls Comunas. 
HllJ acuerdo unánime, por lo tanto: se ACUERDA: Que el Sr. Asesor Jurídico estudie una 
demanda en co11tra de CGE por daños y perjuicios a la comunidad de Quilico, Los Sauces, 
Bóqui/ y Espi11a/il/o de la Comuna de Hualatié por los e.r:tensos cortes de energía eléctrica 
desde el día Viernes 16 de Junio de 2017 y de los anteriores. 
2.- El Sr. Alcalde informa sobre embargo a velzfculos Municipale:i;: Dice que salió resolución 
de levantllr el embargo por cuanto los bienes Municipales son "inembargables". 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Certificado 1''º 296 de Sr. Secretario Municipal sobre acuerdo de rebaja del 50% de Nicho 
en Cementerio Municipal para Sepultación de los restos de don Efraín del C<lfmen Álvarez 
Saavedra (QEPD) 
2.- Certificado Nº 293 sobre Aprobación de Mod~{icllción Presupuestaria tlel Dpto. de Salud 
por S 3.000.000 (Tres millones de pesos). 
3.- Certificado Nº 294 de Sr. Secretario Municipal por aprobación de Modificación 
Presupuestaria del Dpto. de Salud por$ 50.000 (Cincuenta mil pesos) 
4.- Certificado Nº 295 de Sr. Secretario Municipal por aprobación de Modificación 
Presupuestaria del Dpto. de Salud por$ 850.000 (Ochocientos cincuenta mil pesos) 
5.- Of. Nº 146 a Junta de Vecinos Bellavista informando sobre cubierta sector Ct111clu1 
Bel/avista, en donde SECPLAC, indica que la iniciativa se encuentra aprobada, pero no 
puede entregar copia del proyecto. 
6.- Of. Nº 235 Encar~mla Dpto. Socill/ solicitt111do rebaja del 50% de Nicho en Cementerio 
iW1111icipa/ tle Huaitlñé para sepultación de los restos tle Sra. Luz María Bustamante Díaz 
(QEPD). 
Comienza lll votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peñalozll: Si 
Sr. Ma/t/011ado: Si 
Sr. Gonzá/ez: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por /o tanto, se ACUERDA: Aprobar rebaja del 50% de Nicho en Cementerio Municipal de 
llua/a1ié para sepultación de los restos de Sra. Luz Mllría Bustamante Díaz. (QEPD) 
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7.- o¡; Nº 17 3 de Encargado de Dpto. de Tránsito y Patentes solicitando acoger a trámite 
Tra.<;/ado de Patente Minimercado de a/coito/es tle don Enrique F11rías Canales a Sr. Roberto 
Punce Márquez en Arturo Pral 212 de Hua/a1ié. 
Comienza /a votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Petillloza: Si 
Sr. Maldo11tulo: Si 
Sr. Gonztí/ez: Si 
Sr. Sepúlvedll: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Acoger a trámite traslado de Patente lvfinimercado de Alcoholes 
de don Enrique Farías Canales a don Roberto Ponce 11.fárquez en Arturo Pral 212 de 
H ua/a1ié. 

4.- Modificación Presupuestaria Dpto. Educación 

El Sr. Jefe de Fitu1nzas de Educación don Rafael Céspedes explica Modificación 
Presupuestaria por$ 35.800.000 (Treinta y cinco millones ochocientos mil pesos). 
El Sr. Sepúlveda consulta hacia donde van esos recursos, ya que había observaciones tle 
Co11traloría porque e.xistítm cosas que las Escuelas no pedían. 
El Sr. Céspedes da a conocer que los antecedentes de respaldo se encuentran en los informe ... 
trimestrales, pero de lo que pide 110 sabe hacia dónde va la impleme11tació11,· solo hace 1111u 

proyección. Agrega que el nuevo Director está exigiendo mayor claridad y la necesidad de 
1111 º'Plan de Mejora", en donde se illdique que la inversión vía Ley SEP sea un11 necesidad de 
cada Escuela. 
El Sr. Maldo11atlo cree que la fallll está en los Directores y extra1iame11te están llegando 
recurso~· y 110 están en sus planes de trabajo. 
El Sr. Céspedes señ"la que posiblemente los Directores no se manejan en I" parte 
presupuestaria, pero se puede mejorar. 
Con las explicaciones entregadas, la Jllfotlificación sertí tratada en próxima Sesión. 

5.- Participación Sr. Asesor Jurídico 

El Sr. Alcalde presenta al Sr. Osvaldo Nico/ao Morales , quien lw sido convocado para 
consultas. 
El Sr. Nicolao se refiere al alzamiento de embargos, explica Causa C29, C36 y situación del 
Dr. Sierra. 
El Sr. Rojas consulta por situación tle/ Sr. Wa/ter Aguilera ; si los recursos son de 
Educación o Municipales. 
Se le responde que son de Educación. 
El Sr. Gonzá/ez pregunta por demanda colectiva por reiterados y prolongados cortes de luz. 
El Sr. Asesor Jurídico dice que primero hay que dirigirse a SERNAC y de ahí a la demanda. 
El Sr. Go11zá/ez pregu11ta por demanda por persona a/togada en el Río. 
El Sr. Alcalde responde que es una persona que se ahogó en el río y llegó respuesU/ de la 
DOH que decía que estaba todo normal. 
El Sr. Gonzálezpregtmta quien lleva la defensa por demanda del Sr. Giuras. 
El Sr. Alcalde responde que u11 abogado particui<lr. 
El Sr. Abogado agradece y se retira. 



6.- Pnrticipnció11 de Amigos de los nnimnles. 

El Sr. Alcalde prese11tn a la Agrupación representnda por la Médico Veterinario Dra. Natalill 
Urrego T. , la Srt(J. Loreto /barra S. y Sra. Mónica Poblete, q11ie11es con apoyo tligital de 
f11to¡:r11.fías y videos tlt111 " conocer las fale11cit1s del Ct111il Municipal. Mt1nifiesta11 que hubo 
compromiso en el mes de JWano que /tan sido cumplidos solo por la Agrupación y no por el 
A-fu11icipio; como mantención de aseo, agun fresca, hny presencit1 de ratones, no se sact111 los 
excrementos de los 1111imnles, las canaletas están tapadas, el alimento que se gut1rda con 
presencia de rt1tones, oscuridad e11 el día y e11torno con basura. Había JO acuerdos de los 
L't1(J/es solo se lwn c11mplido por parte de la Agrupación. Falta entrega tle llave de portán 
p11r11 ingresar cuando el encflrgado 110 está y los a11i11wles no so11 flfendidos e11 agua, comida 
y (JSeo, 110 se cumple el manejo tle recipientes, el agua está co11 hongos y el alimento regado 
en el suelo junto a guano de ratón. 
Tambié11 hay presencia de parvovirus y distemper, las rejas están en mal estado, los animales 
permanecen mojados, con las colchonetas mojadas, el canil de nwter11idad sin aseo. 
El Sr. Alct1/de tlice que es evidente por las imágenes que 1w se está ltaciendo el trabajo y en 
la Reunión se c11entn co11 la prese11cit1 de Sr. Jesús Esteban Desriviers, Director de 
Desarrollo Comu11itario,f11ncionario encargado de supervisar. 

El Sr. Alcalde dice que hay un proyecto ya elegible de 23 millones de pesos para estilización 
de perros y gatos. 

t:I Sr. Esteban se refiere al alumbrado e informa q11e se imple1ne11tará11 luminarias con 
pt111e/ solar, se comprarán colcltonetas y se ltará el cierre perimetral. 
la Dra. Urrego dice que la idea es seguir trabajando y que el problema es el f u11cionario que 
110 ht1ce su trabajo como deberít1 ser y que se debe fiscalizar una o dos veces a la semana. E11 
e.\fas co11dicio11es 110 sabe si los perritos se e11cue11tra11 mejor fuera o tle11tro del Canil. 
El Sr. Rojas dice q11e es re!>pOnlabilitl"d de todos como M11nicipalid"d. 
El Sr. Gonzá/ez dice que a/tora ltubrá normativa de la Ley C/10/ito y que los compromiso!>· se 
deben cumplir. 
Ltt Srta. l oreto /barra da a conocer que post11/ó 11n proyecto y se encuentra cllsi con 
jin"nci(lmiento para tecito y malla agma. 
Las representantes "gradecen y se retiran. 

7.- Participación de Sr. Subgere11te Regionlll Bm1coestado 

El Sr. Alcalde presenta lll Sr. Ramón Hernám/ez, Subgerente Regional del Buncoestado, 
IJUien viene a efectuar la propuesta del anhelado proyecto de Sucursal de Ba11coestmlo en 
H ttUlfllié. 
El Sr. Hernántlez saluda y ~pone el proyecto q11e está dentro de Plan de Desllrrol/o 
Estratégico del Banco. Da " conocer que ya existe un Convenio por el cajero automático de 
tal manera q11e ahora se pretende mejorar, pro/ undizar y agrandar lo que existe, ya que se ve 
que Hua/"iié es /a Comuna más progresisU1 de la Costa. 
Se trata de un Convenio de prestaciones, de trabajo co1tju11w, un Contrato 
i11terudmi11istrativo entre organismos públicos" JO años máximo; requieren de 1111 inmueble 
proporcionado por la 11tfunicip"lidad y adecuad" por el Banco que tendría una inversión 
entre 300 y 330 millones de pesos y desp11és tle los JO años el Municipio podría licitar sus 
cuentas. 
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El Sr. Alcalde me11ciona la ft1ctibilidad de terreno e11 antigua casa parroquial de J 50 a 180 
/Wts2, a comprar previo acuerdo del H. Concejo Mu11icipa/ para tal efecto. 
El Sr. flenuí11dez informa sobre f u11cionamie11to de otras suc11rsa/es ya habilitadas. Agrega 
que esta Suc11rsal contaría con age11te, un cttjero tesorero, un asistente poliftmcio11a/, un 
1•igi/a11te y un ejecutivo, es decir, se van a cubrir todos los servicios. 
El Sr. González consulta cuantos metros se 11ecesita11 y si existen recursos par11 la 
construcción. 
Se le responde que es una superficie de entre 100 y 120 metros y no ltay otro aporte del 
Banco. 
El Sr. lV!aldo11ado consulta por posibilidad de una recarga más frecuente al cttjero 
allfomático de Hua/mié. El Sr. Hernández toma nota. 
El Sr. Alcalde somete a votación una declaración de intenciones y volu11tatl para iniciar las 
Kestione.•; que se proyectan para la instalación de 1111a Sucursal de Bancoestatlo en H 11a/11íié: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Peña/oza: Si 
Sr. 1'v/a/tlonado: Si 
Sr. Gonzá/ez: Si 
Sr. Sepúlvetla: Si 
Sr. Alcaltle: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Que el H. Concejo Municipal , declara tener la intención y 
110/u11tatl pllra inicillr llls gestiones que se proyectan para la instalación de una Sucursal del 
Btmcoestatlo en Hualllñé. 
El Sr. González solicita posibilidad de aumento de cupo pllra Cltjas Vecinas. 

El Sr. Henuíndez agradece y solicita certificar el acuertlo y se despide. 
El Sr. Alcalde hace entrega de Of. Nº 171 tle Tránsito y Patentes con nómina de Patentes de 
A/coito/es para su renovación partt ser analizada en el primer Concejo del mes de Julio. 

8.- Hora de Incidentes 

Sr. Rojas 

/.- Se refiere a posible ordenanza sobre corte de árboles a distancia de los caminos y evitar 
rie!>gos de cortes de ruttts y energía eléctrica con temporales. Se debe marcar un precedente y 
lwcer ruido. 

Sr. Peña/oza 

/.-Dice que la Empresa en La Huerta dejaron malas las salidas de vehículos. 
2.- Sobre tubos de regadío que sacó la Empresa, q11ie11 debe colocarlos? El Sr. A/c{(/t/e dice 
que Ja misma Empresa. 
3.- Consulta por la plata llegada desde Temuco y t1purt1r compra tle DEA (desjibrilador 
ttutomático). 
El Sr. Alcalde dice que se hurtí licitación pública y llegará una Modijicac:ió11 Presup11esfl1ria. 
4.- Dice que amb11/a11cia está en pmme, que hubo un atropello y no había ambulancia. 
5.- Dice que los sueldos de aseo y ornato se ca11celaro11 recién la sema1u1 pasada y aún 110 se 
entregan implementos de seguridad. 
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Sr. Ma/donado 

l.- Reitera por cuarta vez limpieza por plaga de ratones en Estero Núñez 
2.- Dice que el Cruce Lq Higuera se inunda porque 110 se hace una buena salida al Estero. El 
Sr. Alcalde dice que se e11vió la máquina. 
3.- Reitera sobre los cortes de energía eléctrica sector Norte, que es repetitilio y que fa gente 
pide un oportuno restablecimiento del servicio. 

\ Sr. González 

J.- Consulta por evaluación de Farmacia Comunitaria que se iba a hacer en 1111 plazo de 6 
meses para saber si es conveniente o no por los costos y ver Convenio con un laboratorio. 
El Sr. Alcalde 1/ice que se compra a 14 laboratorios porque todos no tienen Jos mismos 
medicamentos y el químico ha llegado recientemente. 
2.- Pregunta .~i hay proyecto de Gobierno Regio11al para adquisición de bus para el 
/'vlimicipio. 
El Sr. Alcalde dice que ese esttí postulando a un bus. 
J.- Entrega carta de Sra. Pao/a Castro Céspedes, mamá de jove11 Fabiá11 Bravo Castro, 
11ccitlentado en La Huerta por reclamo en forma de actuar en emergencia, Posta Ja Huerta y 
temu seña/ética; el vehículo se fugó y no había ambulancia. 

Sr. Sepú/veda 

/.- Dice que el 3 de Abril ingresó documento pidiendo información sobre aportes de 
emer¡.:encia por particulares. Pide copia. 
2.- Se refiere ll árboles a orilla de camino sector Mira Río, que se podrían podar ya que son 
muy peligrosos. Pide ver una forma legal de respaldo. 
El Sr. Alcalde dice que hay que oficiar a Vialidad, ya que son ellos los responsables de los 
caminos. 
Se oficiará solicitando poda desde Km 41 a Km. 68 de Ja ruta J-60 
3.- Dice que a Ja Srta. Paola Herná11dez, u11 jefe le habría die/to que Ja dejaron fuera de los 
programas por "cosas políticas". Lo consultará. 
4.- Dice que necesita formulario Alfa que se 11w11dó por entrega de agua a El Esfuerzo de 
Remoli110. 
5.- Dice que solicitará por escrito las Bases de Licitación de proyecto mejoramiento de agua 
potable y alca11tarillado El Es/ uerzo de Remolino. 
6.- Consulta como se Je paga a don Fernando Hernández 
El Sr. Alcalde dice que por Contrato de Prestación de Servicios. 

Siendo las 18:00 llrs., el Sr. Presidente levanta Ja Sesión. 

ACUERDOS: 

J.- Que el Sr. Asesor Jurídico estudie una demanda en contra de CGE por daños y perjuicios 
11 Ja comunidad de Quilico, Los Sauces, Bóquil y Espinalil/o de la Comuna de Hualmié por 
los extensos cortes de energía eléctrica desde el día Viernes 16 de Junio de 2017 y de los 
1111teriores. 
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2.- Aprobar rebltjfl del 50% de Nicho en Cementerio Municipal de Jlufllaíié para sepultació11 
de los restos de Sra. Luz María Bustama11te Díaz. (QEPD) 

3.- Acoger a trámite traslado de Patente Mi11imercallo de "lcoholes de don Enrique Farías 
Canales a do11 Roberto Ponce Márquez en Arturo Pn1t 212 de Hualwié. 

4.- Que el H. Co11cejo Municipal , declara tener la intenció11 y voluntad para iniciar las 
;:estio11es que se proyectfl11 para la i11stalació11 de u11a Sucursal del Ba11coestado e11 
H ua I mié. 

LUIS RTURO FLORES CABRERA 
S CRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


